



Materia: Introducción a la historia de la medicina veterinaria y zootecnia

Docente: MVZ. María Magdalena Rojas Sánchez

Alumno: EMVZ. Jared Abdiel Santos Osorio

Trabajo: Primeras escuelas de veterinaria en España y primeras escuelas de veterinaria en el mundo

Carrera: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Fecha: 14/10/2022

Las primeras escuelas de medicina veterinaria en el mundo

En el mes de mayo del año 1946 se creó la primera facultad de medicina veterinaria.

La primera escuela de medicina veterinaria se fundó en el continente americano y la creó el gobierno de México, en agosto del 1853 en el colegio nacional de San Gregorio, adoptando el nombre de: "Colegio Nacional de Agricultura".

La segunda escuela de medicina veterinaria fue la de Guelph, Ontario Veterinary collage, Canadá en el año de 1862 en la universidad de cornell.

En la universidad de cornell se ofreció el primer curso de veterinaria en el año de 1862

La primera facultad de medicina veterinaria de los estados unidos fue fundada en el año de 1879 en Ames (Iowa USA) llamada Iowa state's veterinary collage

Inicio de la enseñanza de medicina veterinaria en Sudamérica.
Se inició en Argentina con la facultad de ciencias veterinarias de la Plata en 1883

La facultad de ciencias pecuarias y medicina veterinaria de la universidad de Chile en el año de 1888 incluye la carrera de medicina veterinaria

En el año de 1902 se inauguró en Lima Perú la escuela de agricultura y veterinaria

La educación veterinaria en Brasil se da en el año de 1913 en Rio de Janeiro y la escuela de Sao Paulo en el año de 1919

La medicina veterinaria en España

10 de enero de 1912 se reúnen 15 veterinarios para construir el actual Colegio Oficial Veterinario de Cantabria.

En 1373, prohíbe la venta de carne de cerdo con cisticercosis.

En el siglo XII por el sevillano Ibd Abdum y por Al-Saquati. Averroes (s XII), en su "Tratado universal de la Medicina - Kitab al Kulliyat fi-l-tibb", cita los alimentos que considera saludables y perjudiciales; el granadino Muhammad al-Saquiri (XIV) escribió un tratado sobre diversas enfermedades, junto a normas relativas al agua de bebida y diversos alimentos.

El Ayuntamiento de Madrid, el 10 de marzo de 1.840, fue el primero de España y, posiblemente, de Europa, en disponer que fueran los veterinarios, en las personas de Dr. Antonio Santos y Dr. Francisco Huertas, los responsables de reconocer el ganado de abasto que se sacrificaba en sus mataderos, así como los pescados que se consumían.

el Reglamento de Inspectores de Carnes, publicado en la Gaceta de Madrid y en el Boletín Oficial de Guipúzcoa número 142 de 20 de noviembre del mismo año, consignando, por vez primera en el mundo, que todo municipio debería disponer de un Veterinario como Inspector de Carnes.

El Ayuntamiento madrileño quien aprobara el 14 de diciembre de 1842 el primer Reglamento sobre la organización administrativa de la Inspección Veterinaria, obra del veterinario y regidor municipal, D. Valentín de Montoya.

El Ayuntamiento de San Sebastián, en cumplimiento de lo dispuesto en el Reglamento, nombraría a sus primeros veterinarios inspectores de carnes en 1.861

Los trabajos de Virchow (1.862), base de la investigación microscópica de las carnes, unidos a las epidemias de triquinosis del s. XIX, Villar del arzobispo (Valencia) en 1.876, Lora de Estepa (Sevilla) en 1.878 que ocasionó tres muertes y Málaga (1.883), ayudaron a consolidar la inspección veterinaria de mataderos. La aparición de dos Reales Ordenes, la de 18 de julio de 1878, obligando a la inspección microscópica de las carnes porcinas y la de 9 de octubre de 1.883, prohibiendo el sacrificio de cerdos en los mataderos que no dispusieran de microscopio

En 1887, en una localidad cercana a Cartagena, Dolores, hubo una epidemia que se cobró 25 vidas humanas.

El Ayuntamiento de San Sebastián, en cumplimiento de lo dispuesto en el Reglamento, nombraría a sus primeros veterinarios inspectores de carnes en 1.861



El caserío Irabaeta de Elgoibar, que originó la muerte de un matrimonio y su hijo mayor, dejando gravemente enfermos a un anciano y dos niños, publica la Gaceta de Medicina Veterinaria nº 90 de 13 de mayo de 1897, en su Sección de "Ecos y Notas", Triquinosis. - Gracias a la pericia del Dr. Chicote y del Profesor Curia, jefe y Veterinario del Gabinete Micrográfico de San Sebastián, se ha comprobado oficialmente la existencia de la triquinosis en Elgoibar. Sirva de aviso a la mayoría de los Municipios que tienen abandonado este importante servicio de higiene pública no facilitando a los Inspectores de carnes medios de examen microscópico.



El Profesor Dr. Ramón Turró Darder (Girona, 8-12-1854 - Barcelona, 5-6-1926), filósofo y veterinario, director del Laboratorio Municipal de Barcelona, desarrollaría científicamente la máxima del pensador alemán, en su trabajo La base trófica de la inteligencia (1918).

Bibliografía cuadro sinóptico 1 “Las primeras escuelas de medicina veterinaria en el mundo”.

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LMV/9427c44218d193e86a63ad50c3217c08-LC-LMV101-INTRODUCCION%20A%20LA%20HISTORIA%20DE%20LAMVZ.pdf>

de la página: 50 a la 51.

Bibliografía cuadro sinóptico 2 “La medicina veterinaria en España”.

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LMV/9427c44218d193e86a63ad50c3217c08-LC-LMV101-INTRODUCCION%20A%20LA%20HISTORIA%20DE%20LAMVZ.pdf>

de la página: 51 a la 54.